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В конце мая Владимир Пу-
тин поручил правительству РФ 
разработать план действий 
по восстановлению занято-
сти, росту доходов населения, 
структурным изменениям и 
оздоровлению экономики. Ли-
дер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Сергей Миронов направил 
премьер-министру Михаилу 
Мишустину письмо с предло-
жениями от нашей партии. В 
нём три раздела.

1. Богатые богатеют, бед-
ные беднеют! Это о России. 
Поэтому необходимо ввести 
прогрессивную шкалу налого-
обложения. Нянечка в детском 
саду со своей нищенской зар-
платы не должна платить 13% 
подоходного налога. А вот 
толстосум, у которого несмет-
ные богатства, обязан платить 
больше, чем 13%. Это про-
граммное требование нашей 
партии. Почти во всех развитых 
странах мира давно перешли 
на прогрессию. Также необхо-
димо ввести налог на роскошь.

2. Нужно кардинально из-
менить структуру экономики. 
Сейчас мы уповаем на нефть 

13 сентября состоятся выборы 
губернатора Архангельской обла-
сти. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ бу-
дет в них бороться за победу. Се-
годня мы знакомим вас с нашим 
кандидатом – это председатель 
Совета РО СР в Архангельской 
области, руководитель фракции 
«СР» в областном Собрании Чир-
кова Ирина Александровна.  

– Родилась я в поселке Со-
сновка Пинежского района в 
1982 году. Когда мне испол-
нилось 2 года, моя семья пе-
реехала в Архангельск в округ 
Майская Горка, где живу всю 
жизнь. К труду в моей большой 
семье приучали с малых лет. У 
нас были картофельные поля на 
Краснофлотском острове, кото-
рые мы копали, пололи, окучи-

вали. Бабушка с дедом 
вели большое хозяй-
ство — кролики, куры, 
козы, поросята. Поэтому 
летом мы заготовляли 
сено и веники, зимой — 
чистили хлева. 

Бездельных выход-
ных и каникул просто 
не было. Окончила я 
среднюю школу № 35 с 
серебряной медалью, в 
2004 году — факультет 
журналистики Помор-
ского государственного 
университета им. М.В. 
Ломоносова с красным 
дипломом. Затем, после 
многих лет трудовой де-
ятельности, поняла, что 
для профессионального 
роста необходимо юри-
дическое образование 
— и в 2013 году окончила 

московский Институт мировых 
цивилизаций по специальности 
«Юриспруденция».

С первого курса института 
работала журналистом, корре-
спондентом, выпускающим ре-
дактором в печатных изданиях 
Архангельской области, а так-
же на областном телевидении 
«Поморье». Журналистика дала 
возможность объездить весь 
наш регион, стала для меня и 
профессией, и отдушиной, дала 
осознание силы слова. Благода-
ря публикациям на разные обще-
ственно-важные темы нередко 
удавалось помочь обиженным и 
нуждающимся людям, про кото-
рых я делала материалы. 

В 2009 году меня как редактора 
окружной газеты жители Майской 
Горки делегировали в Архангель-

ское областное Собрание депута-
тов, а в 2011 году я была избрана 
в Госдуму РФ от Архангельской 
области и НАО, где весь созыв от-
работала в Комитете по вопросам 
семьи, женщин и детей. 

После окончания госдумов-
ской деятельности обществен-
ные организации родной Май-
ской Горки снова делегировали 
меня представлять их интересы: 
с мая 2017-го по сентябрь 2018 
года была депутатом Архангель-
ской Гордумы по одномандат-
ному округу №4. С осени 2018 
года – руководитель фракции 
«СР» в Архангельском област-
ном Собрании депутатов. В этом 
же году избрана руководителем 
регионального отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Архангельской области. 

В первую очередь я занима-
юсь социальной, ветеранской и 
семейной тематикой, до кото-
рой олигархам и «большим му-
жам» часто нет дела. Увы, так уж 
сложилось в современной Рос-
сии, что зачастую за справед-
ливость и даже законные права 
нужно бороться. 

Помню, ко мне из Северодвин-
ска обратились родные больного 
с редким заболеванием, которому 
чиновники Минздрава не хотели 
выделять дорогостоящие лекар-
ства. Мы начали искать средства 
через благотворительные фонды, 
но одновременно обратились в 
прокуратуру и суд. В итоге чело-
век получил не разовую помощь, 
а гарантию того, что власти будут 
обеспечивать его лекарствами на 
протяжении всего лечения. 

Таких историй много. Для од-
ной семьи с инвалидом из посел-

ка Вычегодский добивались тех-
нических средств реабилитации, 
которые выдавались с нарушени-
ями. Мы заставили ответствен-
ные структуры наладить такую 
работу в отношении всех инва-
лидов. Также удалось решить не-
мало вопросов по обеспечению 
онкобольных необходимыми и 
гарантированными медуслугами 
и препаратами, которых гражда-
не не могли добиться сами… 

Помимо чиновничьего го-
ловотяпства, есть масса при-
меров, когда региональные 
власти действуют совсем не в 
интересах людей (тот же про-
ект «Шиес», отсутствие прямых 
выборов глав городов) или не 
справляются с поставленными 
задачами  – «мусорная рефор-
ма», вспышки коронавируса в 
отдельных уголках Поморья... 

За последний год мы иници-
ировали поднятие ЕДВ ветера-
нам, увеличение регионального 
маткапитала за третьего ребен-
ка, добиваемся освобождения 
от транспортного налога много-
детных семей.

Здесь я хочу обратить внима-
ние, что до сих пор у власти на-
ходились представители партии 
«Единая Россия». Свою «эффек-
тивность» они показали: сегодня 
Архангельская область находит-
ся в лидерах среди регионов, 
которые раздирают социальные 
конфликты. 

Отторжение к партии власти 
среди простых граждан уже на-
столько велико, что теперь его 
не заглушат никакие хвалебные 
телесюжеты, никакие красивые 
и многообещающие агитки. Они 
узурпировали бюджет, госпро-

граммы называют партийными 
проектами, а вот взять на себя 
ответственность за мусорные 
полигоны, за повышение пен-
сионного возраста и налогов, за 
снижение рождаемости и «заоп-
тимизированное» здравоохра-
нение они не считают нужным.   

Чтобы стабилизировать си-
туацию, изменить жизнь людей 
в лучшую сторону, Поморью ну-
жен СПРАВЕДЛИВЫЙ губерна-
тор. Я согласилась с решением 
партии о выдвижении моей кан-
дидатуры на выборы. В СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ есть много 
специалистов в разных сферах 
– экономисты, работники об-
разования, здравоохранения и 
культуры, строители и работни-
ки сферы ЖКХ, юристы и гра-
мотные управленцы. Уверена, 
что нашей справедливой спло-
чённой команде под силу выпол-
нить эти задачи.  

13 сентября все мы решим, как 
дальше будет жить и развиваться 
Поморье. Если каждый из нас, 
кто озабочен судьбой родного 
края, воплотит своё неудовлет-
ворение нынешними условиями 
жизни в конкретный и простой 
поступок – придёт и проголосует 
душой и разумом, то смею вас 
заверить: мы проснемся в новой 
Архангельской области. 

Нам нужна справедливая ис-
полнительная власть, которая 
будет думать о благополучии 
граждан. Тогда можно будет дей-
ствительно планировать эконо-
мическое, промышленное, соци-
окультурное развитие Поморья и 
исполнять эти планы. Давайте в 
очередной раз докажем, что се-
веряне – не безропотный народ. 

Законопроект о продлении 
срока действия единого налога 
на вмененный доход, разрабо-
танный по инициативе вице-спи-
кера Госдумы, депутата фрак-
ции «СР» Ольги Епифановой, в 
ближайшее время будет внесен 
на рассмотрение в Госдуму.

Единый налог на вмененный 
доход собираются отменить с 1 
января 2021. Основная причина  
– борьба с уклонением от упла-
ты налогов. Когда Минфин при-

нимал это решение, мир еще не 
знал о коронавирусе. Из-за пан-
демии экономическая ситуация 
изменилась кардинально, и не 
в лучшую сторону. Сегодня биз-
несу нужна поддержка, чтобы 
выжить и продолжать свою дея-
тельность. Это требует от Госду-
мы и Правительства решений, 
которые помогут предпринима-
тельскому сообществу быстрее 
восстановиться. Одним из таких 
решений могло бы стать прод-
ление действия единого налога 
на вмененный доход.

Под отмену ЕНВД подпада-
ют, в том числе, микро-  и малые 
предприятия, индивидуальные 
предприниматели, реализую-
щие социально значимые това-
ры и услуги: небольшие рознич-
ные магазины, ветеринарные 
клиники, кафе и рестораны, го-
стиницы, бытовые услуги и так 
далее. Между тем, ЕНВД дает 
предпринимателям возмож-
ность развиваться, осваивая 
новые виды деятельности с ми-
нимальными рисками и издерж-
ками.

Теперь же, в кризисной ситу-
ации, после отмены ЕНВД перед 
бизнесом встанет выбор: сме-

нить режим налогообложения, 
перейти в категорию самозаня-
тых, закрыть предприятие или 
уйти в тень. Последний вариант 
может стать самым вероятным. 
А ведь когда-то ЕНВД вводился 
именно для того, чтобы помочь 
бизнесу выйти из тени.

С другой стороны, налог на 
вмененный доход зачастую ис-
пользуют, чтобы поменьше пла-
тить в казну — таково мнение 
Минфина. Это тоже правда, и 
масштабы здесь не маленькие. 

«Вопрос очень непростой 
именно в силу того что обе сто-
роны — и власть, и бизнес — 
по-своему правы, — считает 
Ольга Епифанова. — Если бы не 
ситуация, связанная с пандеми-
ей коронавируса, продлевать 
режим ЕНВД было бы не целе-
сообразно. Но именно сейчас 
продление ЕНВД хотя бы на год 
может стать для бизнеса «спаса-
тельным кругом».  

Сначала надо дать предпри-
нимателям возможность выйти 
из кризиса и вернуться в нор-
мальное рабочее состояние, 
восстановить объемы.  И только 
затем переводить на другие си-
стемы налогообложения». 

ОЛЬГА ЕПИФАНОВА:
«СПАСАТЕЛЬНЫЙ КРУГ» ДЛЯ БИЗНЕСА 

и газ, но мы видим, что цены 
на сырьё крайне нестабиль-
ны. Поэтому нужно перенести 
налоговую нагрузку с обраба-
тывающих отраслей именно 
на сырьевой сектор. Нефтяни-
ки пускай платят по полной, а 
производство внутри страны 
должно развиваться.

3. Необходимо защитить 
отечественных производи-
телей. Снизить для них НДС 
до 15%, увеличить расходы 
на поддержку отечественной 
промышленности, упростить 
процедуру регистрации но-
вых предприятий и установить 
ограничения для товаров зару-
бежных производителей.

«Российская экономика по-
лучила мощнейший удар от 
пандемии коронавируса. Для 
многих предпринимателей 
эти месяцы стали роковыми. 
И вскоре им придётся искать 
работу по найму. В ещё более 
сложном положении находят-
ся граждане, которые и так не 
богато жили. Если идти старым 
путём, то и результаты будут 
прежними, а то и хуже. Наши 
предложения – революция!», – 
сказал Сергей Миронов. 

ИРИНА ЧИРКОВА: «ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ И БЛАГОПОЛУЧИЕ!» 
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 – Третий месяц темой № 1 
остаётся пандемия коронави-
руса. На Ваш взгляд, как реги-
ональная власть справляется с 
этой бедой? 

– Больше всего случаев за-
ражения зарегистрировано в 
Северодвинске, поэтому отве-
чу на его примере. Исполнение 
обязательств, увы, во многом 
было организовано формально, к 
вспышке система просто не была 
готова. Перекладывание полно-
мочий и ответственности между 
федералами, регионом и муни-
ципалитетом привели к тому, 
что и гражданское население, и 
сотрудники оборонки оказались 
брошены. У граждан справедли-
во создалось впечатление, что 
соблюдение показателей и «при-
емлемой» статистики важнее 
жизни и здоровья людей. Приня-
тые меры и усиленный контроль 
серьезно запоздали. В начале 
июня в областном Собрании со-
стоялось онлайн-совещание по 
ситуации в городе корабелов. Что 
меня больше всего поразило, к 
обсуждению столь опасной ситу-
ации не были привлечены руково-
дители оборонных предприятий и 
двух северодвинских горбольниц, 
представитель ФМБА и даже об-
ластной Минздрав. 

Увы, всестороннего обсужде-
ния и снятия всех вопросов не 
получилось. А ведь людям нужны 
не формальный подход и меро-
приятия для галочки, а конкрет-
ные значимые решения. Но, ви-
димо, руководство облсобрания, 
где «контрольный пакет» у «Еди-
ной России», на это не способно. 

 – Не только эффективных ре-
шений по борьбе с распростра-
нением коронавируса ждут се-
веряне. Оставшимся без работы 
гражданам нужна материальная 
поддержка. Особенно остро этот 
запрос ощущается в бизнесе, ко-
торый на несколько месяцев вы-
нужден был прекратить работу... 

– Федеральным правитель-
ством предложена субсидия на 
зарплату субъектам малого и 
среднего предпринимательства 
(МСП) как мера материальной 
поддержки в период пандемии. 
За апрель и за май субъекты 
МСП из утвержденного перечня 
отраслей, пострадавших в ус-
ловиях распространения коро-
навирусной инфекции, получат 
финансовую помощь в размере 
МРОТ на каждого сотрудника 
при условии сохранения до 90 % 
коллектива и отсутствию недои-
мок более 3 тысяч рублей.

Замечательно, однако есть 
одно серьезное «но». Как извест-
но, в районах с особыми клима-
тическими условиями «северные» 
надбавки и районный коэффици-

ент должны начисляться «поверх» 
МРОТ (все мы помним историче-
ское решение Конституционного 
Суда РФ в конце 2017-го, кото-
рый запретил включать северные 
надбавки в минимальный раз-
мер оплаты труда). Так, в нашем 
регионе работодатели обязаны 
выплачивать своим работникам 
зарплаты с северными и район-
ными коэффициентами, чем при 
единой субсидиарной помощи 
поставлены в неравные условия 
с работодателями «безнадбавоч-
ных» регионов.

Я получила множество обра-
щений от малого бизнеса, по-
страдавшего во время «корона-
вирусного кризиса». Считаю, что 
региональная власть обязана 
компенсировать «северные над-
бавки» бизнесу дополнительно к 
федеральной субсидии на зар-
плату работникам. 

Нашим субъектам МСП нужно 
обеспечить возмещение сверх 
общероссийского МРОТа (12 130 
рублей) и «северной надбавки» – 
это порядка 8 тысяч рублей на 
работника.  Такую возможность 
должно изыскать региональное 
правительство, если хочет ре-
ально помочь субъектам МСП, 
попавшим в беду.

Соответствующее предло-
жение в адрес руководства об-
ласти о возмещении «северной 
надбавки» пострадавшему ма-
лому бизнесу мною было на-
правлено, ждем результата. 

– На фоне коронавируса ото-
шла на второй план тема го-
ре-проекта «Шиес», поднявшая 
«на дыбы» всю Архангельскую 
область с 2018 года. Вопрос за-
крыт? 

 – Чтобы достичь обществен-
ного успокоения, могут быть 
приняты определенные юриди-
ческие действия, к примеру, по 
исключению инвестпроекта из 
перечня приоритетных. Но нет 
никакой гарантии, что тема не 
возникнет вновь. Сегодня я могу 
сказать с уверенностью, что 
технопарк «Шиес» совершенно 
точно не будет существовать ни-
когда, если победит наш спра-
ведливый губернатор. 

Напомню, что на протяже-
нии всего этого времени пар-
тия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
вела последовательную работу, 
чтобы не допустить московской 
свалки на Шиесе. Депутаты 
фракции «СР» в Облсобрании 
неоднократно вносили зако-
нопроекты о запрете ввоза на 
территорию Поморья чужого 
мусора. Партия власти блоки-
ровала наши инициативы. Тогда 
мы вышли на федеральный уро-

вень и депутаты от СР в Госдуме 
внесли проект закона, который 
мог бы дать регионам такие пол-
номочия. 

В начале прошлого года мы 
с коллегой-депутатом фрак-
ции «СР» Алексеем Кувакиным 
в составе выездного заседания 
комиссии СПЧ при Президенте 
России посетили стройку близ 
станции Шиес. И тогда я чёт-
ко для себя поняла: не просто 
большинство жителей Ленско-
го и соседних районов против 
устройства в их краях мегасвал-
ки – здесь абсолютно все про-
тив. Позже соцопросы показали, 
что противятся идее свыше 90 
процентов северян. 

Активисты СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ принимали участие 
во всех акциях и митингах, на-
правленных на то, чтобы оста-
новить строительство полигона 
на Шиесе. Даже, когда власти в 
феврале 2019 года отправили 
людей в 30-градусный мороз 
при сильном ветре проводить 
митинг на Левом берегу, мы 
вышли, чтобы сказать «нет мо-
сковскому мусору!» 

Подобное поведение реги-
ональных властей, отсутствие 
диалога с обществом, игнори-
рование мнения большинства 
жителей Архангельской области 
только вносило раскол и накаля-
ло социально-политическую об-
становку. Апогеем стала отстав-
ка губернатора Орлова.  

Временно исполняющий гу-
бернатора заявил, что он не 
хочет, чтобы этот проект про-
должался. Хорошо. А дальше 
что? Всё-таки «хотеть» и «мочь» 
– это две разные вещи. Мои 
земляки ждут гарантированной 
защиты от подобных зверских 
проектов.

  
– Видимо, для отвлечения 

внимания политическая повест-
ка недавно резко изменилась и 
нам «подкинули» меморандум 
об объединении Архангельской 
области и НАО. Как Вы относи-
тесь к этой инициативе?     

– После того как был под-
писан меморандум и спешно 
сформирован состав рабочей 
группы, возникло ощущение, 
что и этот вопрос хотят решить 
келейно. Если помните, имен-
но так в своё время Владимир 
Путин охарактеризовал дого-
ворённости бывшего губернато-
ра Архангельской области Орло-
ва и мэра Москвы Собянина по 
Шиесу.

Мы возразили: созданная в 
Архангельской области рабочая 
группа не учла возможности и 
интересы оппозиционных по-
литических партий, которые не 

меньше других общественных 
институтов, а иногда и в большей 
степени ведут работу с насе-
лением, имеют свою, довольно 
обширную, аудиторию и крити-
ческий взгляд на происходящие 
события. Игнорировать мнение 
наших избирателей – непозво-
лительно. Поэтому региональ-
ное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ открыло публичную 
площадку для обсуждения во-
просов, связанных с возможным 
объединением Архангельской 
области и НАО.

Сейчас нам активно пишут и 
звонят жители обоих регионов. 
Более 90 % из них выступают 
«против». Мы видим высокий 
уровень недоверия к власти. 
Население все воспринимает в 
штыки. И накладывать очеред-
ную проблему на сложившийся 
негативный фон нельзя. Надо 
сначала изучить мнение людей, 
ответить на все их вопросы, 
представить серьезные расчеты 
и прогнозы, а потом уже пред-
лагать варианты интеграции Ар-
хангельской области и НАО. 

  
А пропагандисты уже с упоени-

ем занялись подменой понятий, 
пытаясь убедить граждан, что по-
сле объединения союз Архангель-
ской области и НАО родит собой 
самый мощный и самый большой 
регион. Ни самым крупным, ни са-
мым мощным он никак не станет 
– фактуры нет. Чтобы погружаться 
и погружать население в такую се-
рьезнейшую тему, нужны месяцы 
и годы, комплексные экономиче-
ские и социокультурные исследо-
вания и программы. А на наших 
граждан опять вывалили «пыль-
ный мешок», вызвав негодование 
и непонимание. 
Безграмотная вну-
тренняя политика в 
Поморье – отдель-
ная и очень тяже-
лая проблема.  

 
– Запрос об-

щества на право 
быть услышан-
ным властью 
сегодня высок, 
как никогда. На-
пример, активно 
обсуждается во-
прос о возврате 
прямых выборов 
мэров городов 
и глав районов. 
С п р а в е д л и в о е 
требование? 

– Более чем. Тема возврата 
прямых выборов глав муниципа-
литетов всегда была в повестке 
дня СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
наши депутаты регулярно вно-
сили и вносят такие инициативы 
как на федеральном, так и реги-
ональном уровнях. 

В большинстве населённых 
пунктов граждане «на своей 
шкуре» почувствовали сниже-
ние качества управления тер-
риториями в руках так назы-
ваемых «сити-менеджеров». 
Увы, из большинства «назна-
ченцев» так и не получилось 
толковых хозяйственников. 
Значит, пора перенастраивать 
механизм.

Нашим депутатом фракции 
«СР» в мае внесён в облсобра-
ние законопроект, предлагаю-
щий вернуть прямые выборы. 
Полностью поддерживаю: мэр 
либо глава района должен не 
назначаться, а избираться насе-
лением.  

Считаю, что муниципали-
тетам надо дать право самим 
принять решение: избирать 
главу на прямых выборах, че-
рез конкурсную комиссию 
либо из состава представи-
тельного органа. И закрепить 
в уставах МО один из вари-
антов, проведя исторический 
анализ схожих территории и 
применив недавние рекомен-
дации Коституционного суда 
РФ. В Архангельской области 
сейчас действуют 203 муни-
ципальных образования, в том 
числе 7 городских округов. 
Граждане имеют право изби-
рать главу своего муниципа-
литета – человека, который 
головой отвечает за развитие 
территории. 

 
– Вернёмся к вопросу о му-

соре. Только не московско-
му, а нашему собственному. 
Намедни СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ потребовала лишить 
«ЭкоИнтегратор» статуса ре-
гоператора и пересмотреть 
схему по обращению с ТКО. 
Объясните, почему? 

– Да, мы это сделали на 
майской сессии Облсобрания, 
направив депутатский запрос 
врио губернатора Архангель-
ской области. Требовали это-
го и при губернаторе Орлове. 
Дело в том, что неиссякаемым 
потоком идут жалобы от жи-
телей разных городов и сел 
Поморья на реализацию «му-
сорной реформы». Пейзажи 
со страшными контейнерами и 
халявством во дворах, вопреки 
обещаниям регоператора и об-
ластного правительства, не ис-
чезли и только прогрессируют. 

Регоператор не предпри-
нимает действий по вво-
ду в эксплуатацию объектов 
обращения с ТКО, которые 
предусмотрены территори-
альной схемой. Нарушение 
сроков оплаты по договорам 
перевозчикам ТКО через аф-
филированную структуру ООО 
«ЭкоПрофи» привело к пред-
банкротному состоянию пе-
ревозчиков и вынудило их 
объявить забастовку. «ЭкоИн-
тегратор» не справляется с по-
ставленной задачей и должен 
быть лишён статуса регопера-
тора. 

В середине апреля на 
встрече с врио губернатора 
мы обозначили системную 
проблему в обращении с ТКО, 
передали документы по ра-
боте «ЭкоИнтегратора». Нам 
пообещали разобраться в ме-
тодах работы регоператора и 
профильного министерства. 

МЕСТНАЯ, ЧЕСТНАЯ, ПОЛЕЗНАЯ
Одиозный «проект Шиес», 

провальная «мусорная рефор-
ма», скоропостижный мемо-
рандум об объединении Ар-
хангельской области и НАО, 
субсидии бизнесу, пострадав-
шему от пандемии коронави-
руса, прямые выборы глав му-
ниципалитетов – эти и другие 
вопросы мы обсудили в интер-
вью с потенциальным кандида-
том в губернаторы от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Ири-
ной Чирковой. 

VK.COM/CHIRKOVAIRINA
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Уважаемые депутаты му-
ниципальных образований, 
городских округов и сельских 
поселений, а также избран-
ные главы! В сентябре этого 
года состоятся выборы губер-
натора Архангельской обла-
сти. Согласно избирательно-
му законодательству каждому 
кандидату, даже выдвинуто-
му парламентской партией, 
для регистрации необходи-
мо пройти «муниципальный 
фильтр». 

Кандидату в главы Поморья 
нужно собрать порядка 200 
нотариально заверенных под-
писей депутатов и глав, пред-
ставляющих 3/4 территории 
региона. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
выдвинула своего кандидата. И, 
конечно, нам тоже необходимо 
преодолеть «муниципальный 
фильтр». 

Всех депутатов и глав, кто 
готов поддержать нашего 
кандидата и отдать свой го-

Вы согласны, что надо 
максимально снизить 
налоговую ставку УСН? 

ЕСЛИ ВЫ ДУМАЕТЕ, КАК Я...

Седьмой созыв Архангельского областного Собрания при-
ступил к работе в сентябре 2018 года. За это время депута-
ты фракции «СР» разработали и внесли несколько социально 
важных законопроектов. Но партия власти, обладая большин-
ством в облсобрании, большинство из них «зарубила».   

В случае избрания нашего справедливого губернатора, ис-
полнительная власть инициирует принятия этих инициатив.  

Вы против ввоза «чу-
жих отходов» на тер-
риторию Поморья? 

Вы считаете, что граж-
дане должны иметь 
право на свободу пу-
бличных выступлений в 
центре городов и сёл? 

Вы согласны, что 
«дети войны» долж-
ны получить льготы и 
преференции?  

Вы не понимаете, за-
чем должны платить 
за капремонт? 

Руководители областного Со-
брания и многие представители 
исполнительной власти боятся 
самого факта публичного обсуж-
дения запрета на ввоз чужих от-
ходов для захоронения на помор-
ской земле. И уж тем более боятся 
голосования на сессии по этому 
вопросу, поскольку даже среди 
депутатов-единороссов есть со-
вестливые патриоты. Фракция 
«СР» неоднократно вносила такой 
законопроект. Мы и дальше будем 
добиваться того, чтобы законода-
тельно прописать преграды для 
проектов типа «Шиеса». СР внес-
ла законопроект об ужесточении 
процедуры подписания соглаше-
ний между субъктами, чтобы ника-
кой орлов не смог решить судьбу 
наших болот единолично.

В этом году принят законопроект 
фракции «СР» о максимальном 
соблюдении прав граждан при 
определении мест для митингов. 
В документе говорится, что при 
определении мест для публичных 
мероприятий должно учитывать 
максимум критериев, в том чис-
ле – транспортную доступность, 
наличие инфраструктуры, соблю-
дение санитарно-гигиенических 
требований – доступ к туалету, ох-
раняемость и освещенность тер-
ритории для проведения митинга. 
Справедливороссы заставили 
власть уважать людей – митинги на 
«отшибах» должны уйти в прошлое! 

Много лет СР добивается при-
знания статуса «детей войны». 
Во многих регионах есть свои 
меры поддержки этой категории 
граждан. Чем хуже «дети войны», 
живущие в Архангельской обла-
сти? Необходимо объединиться 
депутатам всех фракций в Обл-
собрании, представителям ис-
полнительной власти и признать 
на региональном уровне ста-
тус «Детей войны». После этого 
предусмотреть для них ежеме-
сячные льготы и преференции.

СР выступала инициатором об-
ращения в Конституционный 
суд по поводу «общего котла». 
Если жители конкретного мно-
гоквартирного дома не создают 
собственный банковский счёт 
для сбора средств, то они авто-
матически попадают в тот самый 
«общий котёл». По сути нет ни-
какой гарантии того, что жилище 
отремонтируют через 10-20 лет, 
даже если собственники все эти 
годы исправно платят за капре-
монт. «Общий котёл» очень по-
хож на финансовую пирамиду. 
Многие эксперты уже говорят, 
что при нынешней системе при-
мерно через несколько лет эта 
«пирамида» лопнет. 

На апрельской сессии облсобра-
ния руководитель фракции «СР» 
Ирина Чиркова предложила опу-
стить ставку УСН до 3-2,5 про-
центов – в соседнем НАО ставка 
недавно была снижена аж до 1%. 
Инициатива встретила сопро-
тивление: мол, бОльшие потери 
областного бюджета могут быть 
опасными. Однако без поддерж-
ки налогоплательщиков сейчас 
мы можем не наполнить област-
ную казну потом. «Золотую сере-
дину» нужно искать и дальше. 
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ИНТЕРВЬЮ С ИРИНОЙ ЧИРКОВОЙ
Однако совещания на эту тему 
продолжают проводиться в 
Правительстве в непубличном 
режиме. Уже хочется видеть 
реакцию и первые решения 
– терпения у людей остается 
совсем мало.

– Наших читателей интере-
сует не только Ваша позиция 
по этим важным вопросам, но и 
факты биографии. Вы избира-
лись в Госдуму в 2011 году от 
партии ЛДПР, в которой долго 
работали. Накануне следую-
щих выборов эта партия рас-
трубила на всю страну, что вы-
гнала Вас из своих рядов. Это 
так? 

– Я вышла из той партии по 
личным убеждениям в апреле 
2014 года. Правда, это не афи-
шировала, потому что считала 
неправильным выносить сор 
из избы. Причины? После мо-
его избрания мне почти сразу 
в приказном тоне предложили 
освободить место. Я бы, мо-
жет, и согласилась с решени-
ем руководства, но оказалось, 
что всех кандидатов, стоящих 
за мной в региональном спи-
ске, уже исключили, поэтому 
мандат ушел бы «угодному» 
для партии человеку совсем в 
другой регион. 

Я посчитала, что это будет 
с моей стороны предатель-
ством почти 100 000 северян, 

лос в его поддержку, кто 
разделяет нашу позицию и 
борьбу за справедливость, 
просим писать Предсе-
дателю Совета РО СР в 
Архангельской области 
Ирине Чирковой в личных 
сообщениях в соцсетях или 
передавать информацию 
любым другим удобным 
для вас способом. Конфи-
денциальность до начала 
избирательной кампании 
гарантируем.

ПОДДЕРЖИТЕ ДОСТОЙНОГО КАНДИДАТА В ГУБЕРНАТОРЫ!

которые голосо-
вали за нашу ко-
манду и которые 
могли остаться 
без своего пред-
ставителя в Думе. 
После моего от-
каза давление на 
меня усилилось, 
я терпела больше 
двух лет. Так на-
зываемые лидеры 
ЛДПР продолжи-
ли свою политику 
запугивания и ме-
сти. В отношении 
большинства жен-
щин-депутатов из 
фракции у них это 
получилось, они 
сдали мандаты, а 
я стала сопротивляться – вот 
такой у меня поморский ха-
рактер. 

Хамство и неуважение 
женщин вообще в порядке 
вещей у руководства этой 
организации. Решающей 
каплей стало публичное 
оскорбление вождём бере-
менной журналистки. Я напи-
сала заявление о выходе из 
ЛДПР в соответствии с феде-
ральным законодательством 
о политических партиях. А 
«показательные выступле-
ния» о якобы изгнании меня 
за какие-то грехи – это их не-
чистоплотный пиар. 

– Сегодня Вы возглавляе-
те региональное отделение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 
Что Вас привело в СР? 

 – Мне очень импониру-
ют идеалы СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ. Как говорят 
политологи, это партия с 
женским лицом. А значит – 
более трепетным, неравно-
душным отношением к бе-
дам людей.

А приход мой в справед-
ливые ряды состоялся очень 
естественно. Во время своей 
работы в комитете Госдумы 
по вопросам семьи женщин и 
детей сработалась с Ольгой 
Епифановой. Плодотвор-
ная работа и конструктив-
ный подход ещё раз убедили 
меня, что СР – это партия, 
которая действительно бо-
рется за интересы своих 
избирателей, которая заин-
тересована в том, чтобы до-
биться социальной справед-
ливости. 

В декабре 2018 года од-
нопартийцы оказали мне 
доверие, избрав Предсе-
дателем Совета региональ-
ного отделения. А сейчас 
делегируют избираться в 
губернаторы Архангельской 
области. 

Понимаю, что ждёт непро-
стая борьба. Партия власти 
всегда нам вставляет палки 
в колеса, пользуясь неогра-
ниченным админресурсом, 
давлением на местах. Меня 
это не пугает. Со своим по-
морским характером, боль-
шим опытом и мощнейшей 
поддержкой граждан, кото-
рую ощущаю каждый день, 
ничего не боюсь. Уверена, 
что у нас всё получится, и 
после выборов нам удастся 
наладить жизнь в Поморье, 
разобраться с насущными 
проблемными вопросами, 
наладить эффективную, от-
крытую, ответственную и 
честную систему власти. 

VK.COM/CHIRKOVAIRINA
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2 июня – депутат Архангель-
ского областного Собрания 
Александр Носарев. 

4 июня – депутат Собрания 
депутатов МО «Вельский муни-
ципальный район» Алексей Са-
лев. 

6 июня – юбилей у депутата 
Собрания депутатов МО «Ме-
зенский муниципальный район» 
Виталия Калинина. 

11 июня – депутат Совета де-
путатов МО «Сойгинское» Петр 
Мазур. 

14 июня – председатель Со-
вета МО партии в Устьянском 
районе Николай Пуляев. 

22 июня – депутат Архангель-
ской городской Думы Павел 

Гвоздухин. 
23 июня – председатель Со-

вета МО партии в Шенкурском 
районе Светлана Долгобородо-
ва. 

25 июня – депутат представи-
тельного органа вновь образо-
ванного МО «Пинежское» Нико-
лай Заборцев. 

26 июня – депутат Совета де-
путатов МО «Долгощельское» 
Алексей Широкий. 

26 июня – Глава-предсе-
датель Совета депутатов МО 
«Онежское» Светлана Драган. 

30 июня – депутат Собрания 
депутатов МО «Няндомский му-
ниципальный район» Наталья 
Янковская. 
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С днём рождения! 

В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» от 
имени регионального отделения СР в Архангельской области 
поздравляем активистов и лидеров партии в Поморье, кото-
рые отметили свои дни рождения в июне.

Жители Котласского района 
обратились за помощью к де-
путату фракции «СР» в Облсо-
брании Александру Носареву. 
Люди просили восстановить до-
рогу в дачный посёлок Верши-
на. После того как был направ-
лен запрос от фракции «СР» в 
адрес врио губернатора и ми-
нистру транспорта Архангель-
ской области, дорогу отсыпали. 
Однако по мнению Александра 
Носарева, это пока полумеры – 
дорога требует качественного 
ремонта. 

«Сколько лет уже ведётся эта 
межрегиональная потасовка, 
кивание друг на друга. В первую 
очередь, это дорога. Это разде-
ление, до кладбищ – одна, хотя 
кладбища уже продвинулись, а 
дорога так и отсутствует, даль-
ше – межрегиональная. <…>  
из-за дорог ломаются и автобу-
сы, и машины. Мы не в том воз-

расте, чтобы пересесть сейчас 
на машины. Если за нас в отве-
те «межрегиональная власть», 
пусть разрешит эту проблему, 
на то она и власть, что несёт от-
ветственность», – написали жи-

тели СОТ «Вершина» Алексан-
дру Носареву. 

После обращения фракции 
«СР» в правительство Архан-
гельской области на дороге 
выполнили сезонные работы – 
отсыпали песчано-гравийной 
смесью. Сейчас по ней можно 
проехать, но это только до сле-
дующей весны. 

– Каждый год эту дорогу раз-
мывает во время весенней по-
тайки, из-за чего люди не могут 
проехать на свои дачи. Сейчас 
дорогу отсыпали, но власти не 
должны на этом останавливать-
ся. Полумеры здесь не помогут. 

Необходимо кардинально и 
окончательно решить этот во-
прос – провести качественный 
ремонт дороги. Иначе бюджет-
ные деньги так и будут раство-
ряться каждой весной. Про-
должу держать ситуацию на 
контроле, – сказал Александр 
Носарев. 

РЕМОНТ ДОРОГИ НА ВЕРШИНУ
ТРЕБУЕТ ХОЗЯЙСКОГО ПОДХОДА

КОМУ ЕСТЬ ДЕЛО ДО МАЛОМОБИЛЬНЫХ ГРАЖДАН?
Жители села Карпогоры 

обратились за помощью к де-
путату от СР Сергею Игнаше-
ву. Люди рассказали, что по 
мостовым в райцентре даже 
мамочки с колясками не могут 
пройти, не говоря о людях с 
ограниченными возможностя-
ми. Пинежане просят призвать 
власть к действиям и устра-
нить этот бардак. 

«Один из членов нашей се-
мьи относится к маломобильной 
группе граждан. С ним мы не мо-
жем полноценно не то, что про-
гуляться по Карпогорам, а даже 
до магазина ближайшего дойти 
проблема. 

Мостовые в некоторых ме-
стах в ужасном состоянии, где-
то нет спусков и заездов, где-
то выломаны доски и эти дыры 
с коляской невозможно обойти. 

Заезд у пешеходного перехода 
вблизи поликлиники был сдви-
нут при расчистке дороги, но 
на место не установлен. Этим 
заездом пользуемся не только 
мы, но и многие молодые мамы 
с колясками», – рассказывает 
одна из жительниц Карпогор.  

В прошлом году женщина 
обращалась в администрацию 
Пинежского района, где ей от-
ветили, что всё исправят, когда 
установят заграждения. Однако 
воз и ныне там. В итоге людям 
приходиться выходить на край 
проезжей части и идти по поло-
се встречного движения. Страш-
но, но как быть? 

«Я уже направил запрос в 
администрацию Пинежского 
района с просьбой привести 
в нормальное состояние мо-
стовые. Здесь речь идёт не 
только о комфортной среде, а 

об опасности на дорогах, кото-
рой ежедневно подвергаются 
люди. Поэтому медлить с ре-
шением этого вопроса нель-
зя», – сказал Сергей Игнашев.  

Состояние Новодвинского ГКЦ 
– один из ярчайших примеров 
того, как региональная власть от-
носится к культуре в целом. Уже 
много лет чиновники не могут най-
ти деньги на ремонт НГКЦ 50-х го-
дов постройки. Они заявляют, что 
на всё средств не хватает. Хотя с 
лёгкостью находят их, например, 
на ремонт залов в областном пра-
вительстве или установку испан-
ских санузлов в облсобрании. 

Новодвинский ГЦК внешне 
выглядит неплохо. На самом 
деле, он более 8 лет закрыт на 
реконструкцию и требует капи-
тального ремонта. Деревянные 
перекрытия обветшали, поме-
щение не соответствует проти-
вопожарным требованиям. 

Время от времени здесь 
проводятся небольшие ре-
монтные работы за счёт 
средств местного бюджета. 
Но это, как говорится, мёрт-
вому припарка. Полноценный 
ремонт требует должного фи-
нансирования из областного 
бюджета. По ценам 2018 года 
на ремонт требуетсяц около 185 

млн. руб. Бывший губернатор 
Орлов обещал бюджетную по-
мощь. Но до 2022 года объект 
не значится в инвестпрограмме 
Архангельской области. 

Председатель Совета мест-
ного отделения СР в Новодвин-
ске Александр Марков убежден, 
что  культура – это фундамент, 
на котором строится будущее 
любого государства, региона, 
города. Культура – это неисся-
каемый источник развития.

Но в последнее время она 
стала заложницей экономиче-
ской ситуации и, увы, не явля-
ется приоритетом в деятельно-
сти руководства Архангельской 

НОВОДВИНСКОМУ ГКЦ НУЖЕН КАПРЕМОНТ! 

области. Право человека на 
культуру фактически не име-
ет финансового обеспечения. 
Культурные ценности становят-
ся все более недоступными для 
жителей Поморья.

СР настаивает: исполни-
тельная власть должна уделять 
больше внимания сфере куль-
туры и изыскать средства как 
на ремонт Новодвиского ГКЦ, 
так и многих других Домов 
культуры в Архангельской об-
ласти. Даже в областном цен-
тре до сих пор есть в ДК туале-
ты прямого падения. Средства 
найдутся, когда чиновники и 
депутаты затянут свои пояса. 
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Центры защиты прав граж-
дан СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
помогут студентам пересчи-
тать стоимость обучения и 
снизить плату из-за перево-
да на онлайн-обучение. Об 
этом заявил лидер СР Сергей 
Миронов, дав старт акции по 
итогам видеоконференции со 
студентами и выпускниками 
российских вузов.

«Мною принято решение на-
чать акцию помощи студентам 
по защите их финансовых и со-
циальных прав.

Центры защиты прав граж-
дан уже акцентировали свою 
деятельность на работе со 
студентами: готовы оказать 
правовое сопровождение уча-
щимся и их родителям на всех 
этапах решения вопроса – 

вплоть до получения перерас-
чёта», – сказал Сергей Миро-
нов.

Важно знать: если учебное 
заведение в одностороннем 
порядке перевело студентов 
на дистанционку – это основа-
ние потребовать изменить сто-
имость обучения.

Центры защиты прав граж-
дан помогут студентам плат-
ных отделений российских ву-
зов, колледжей и техникумов. 
Специалисты изучат договоры, 
объяснят порядок действий и 
выдадут готовую претензию.

Чтобы записаться на бес-
платный онлайн-приём, уста-
новите приложение Skype, 
зайдите на сайт справедли-
во-центр.рф, запишитесь на 
онлайн-консультацию и специ-
алист ЦЗПГ свяжется с вами.

ЦЕНТРЫ ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН СР 
ПОМОГУТ СТУДЕНТАМ
СНИЗИТЬ ПЛАТУ ЗА ОБУЧЕНИЕ

ЦЗПГ В АРХАНГЕЛЬСКЕ 63-90-86


